
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 69-2023, celebrada el día 22 de noviembre del año 4 

2023, a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Socorro Díaz Chaves                    Presidente Municipal 7 

Juan Taleno Navarro                            Vicepresidente Municipal  8 

Julio César Camacho Gallardo             Regidor Propietario 9 

Estela Alemán Lobo                              Regidora Propietaria 10 

Petrona Ríos Castro                              Regidora Propietaria    11 

Fermina Vargas Chavarría                    Regidora Suplente  12 

Eneas López Chavarría                         Regidor Suplente 13 

Sebastián Martínez Ibarra           Regidor Suplente 14 

Zeneida Pizarro Gómez                        Regidora Suplente 15 

Leovigilda Vílchez Tablada                   Síndica Suplente La Garita 16 

Zeneida Quirós Chavarría                   Síndica Propietaria Santa Cecilia 17 

Luis Ángel Castillo García                   Síndico Suplente Santa Cecilia 18 

Eddie Antonio Selva Alvarado         Síndico Suplente Santa. Elena  19 

 20 

Otros funcionarios: Ada Luz Osegueda Peralta, Vicealcaldesa Municipal, Eladio 21 

Bonilla, Coordinador de Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, 22 

Prensa y Protocolo,  Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria de Concejo 23 

Municipal,  con la siguiente agenda: 24 

 25 

1. Revisión y aprobación de las actas anteriores: Sesión Ordinaria N° 68-2023.  26 

 27 

2. Audiencias  28 

 29 

-Audiencia solicitada por Socorro Díaz Chávez, Presidente Municipal.  30 



3. Cierre de sesión.  1 

 2 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: señores regidores 3 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, señor Alcalde, don Daniel, don 4 

Eladio, señora Secretaria doña Whitney Bejarano, querido público que nos ve y 5 

nos escucha por este medio tengan todos muy buenas tardes. Vamos a dar inicio 6 

a la Sesión Ordinaria número 69-2023, la agenda para el día de hoy primer punto 7 

revisión y aprobación de actas anteriores; tenemos una acta para aprobar en la 8 

tarde de hoy esta fue enviadas a los correos de cada uno en horas tempranas 9 

de la tarde, es de la Sesión Ordinaria N° 68-2023, segundo punto Audiencias, 10 

teneos una audiencia solicitada por Socorro Díaz Chávez, y tercero cierre de 11 

sesión. Como es costumbre de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del 12 

orden del día ponernos en manos del Señor para que nos guie, nos ilumine 13 

vamos a iniciar con la oración;   14 

 15 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 16 

señores, quisiera pedirles a los compañeros propietarios permitirme alterar el 17 

orden de la agenda, porque el miércoles pasado habíamos convocado a la Licda. 18 

Yahaira Duarte, para la juramentación para el día de hoy para el apoyo del 19 

Órgano Director como asesor del expediente MLC-UAI-RH-002-2021, entonces 20 

nosotros necesitamos de su ayuda y se convocó al día de hoy, por lo tanto, 21 

solicito si están de acuerdo en alterar el orden del día para realizar la 22 

juramentación, estamos de acuerdo  ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme 23 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 24 

 25 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores en alterar 26 

el orden del día para proceder con la juramentación de la Licda. Yahaira Duarte.  27 

 28 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: levanta la mano 29 

derecha, “¿Juráis a Dios y prometéis a la patria, observar y defender la 30 



constitución y las leyes de la República, y cumplir fielmente los deberes de 1 

vuestro destino?  2 

 3 

Licda. Yahaira Duarte, Gestora Jurídica Municipal, dice: Si, juro.”  4 

 5 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: Si así lo hiciereis, 6 

Dios os ayude, y si no Él y la patria os lo demanden. Quedan debidamente 7 

juramentada.  8 

 9 

ARTICULO PRIMERO 10 

REVISION Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 11 

 12 

Acta N°68-2023: Ordinaria en discusión: 13 

 14 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: tenemos la de la 15 

Sesión Ordinaria número 68-2023, ¿si algún compañero o compañera tiene algo 16 

que externar referente al acta? Como si no ¿los que estemos de acuerdo en 17 

aprobar el acta? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión 18 

por cinco votos a favor. 19 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 20 

N°68-2023. 21 

 22 

ARTICULO SEGUNDO 23 

AUDIENCIA  24 

 25 

1- Audiencia solicitada por Socorro Díaz Chávez, Presidente Municipal.  26 

 27 

1-Se conoce oficio OF-2242-DGAU-2023, firmado por Gabriela Prado 28 

Rodríguez, Directora General, Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos 29 

en el cual indica lo siguiente:  30 



Reciban un cordial saludo de la Dirección General de Atención al Usuario de la 1 

Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos (ARESEP). Mediante el acuerdo 2 

05-53-2023 la Junta Directiva de la ARESEP resolvió sesionar en diferentes 3 

cantones del país, entre ellos, La Cruz, con el propósito de conocer acerca de la 4 

problemática que aqueja al cantón sobre los servicios públicos que se le brinda 5 

a la población usuaria. 6 

 7 

En ese sentido, nos permitimos extenderles formal invitación a participar en esta 8 

sesión de la Junta Directiva, donde se tratarán importantes temas relacionados 9 

con la prestación de los servicios públicos en el cantón de La Cruz. 10 

La sesión se realizará el próximo 29 de noviembre de 2023 a partir de las 09:00 11 

a.m. en la Municipalidad La Cruz. 12 

 13 

Esperamos contar con su participación. Quedamos atentos a su respuesta. 14 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias  15 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 16 

propuesta en éste caso es que brinde acuse de recibido a invitación realizada 17 

mediante el presente oficio ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y 18 

dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 19 

 20 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 21 

 22 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 23 

recibido al oficio OF-2242-DGAU-2023, firmado por la señora Gabriela Prado 24 

Rodríguez, Directora General de la Autoridad Reguladora de los Servicios 25 

Públicos, en el cual hace invitación a participar en Sesión de la Junta Directiva, 26 

donde se tratarán importantes temas relacionados con la prestación de servicios 27 

públicos en el Cantón de La Cruz, el día 29 de noviembre del 2023 a partir de las 28 

09:00 a.m en la Municipalidad de La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 29 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 30 



5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 1 

Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro) 2 

 3 

2-Se conoce oficio DE-E-293-11-2023, firmado por Karen Porras, Directora 4 

Ejecutiva, Unión Nacional de Gobiernos Locales, en la cual indica lo siguiente:  5 

Reciban un cordial saludo de parte de la Unión Nacional de Gobiernos Locales 6 

(UNGL), institución que agremia y representa políticamente al régimen municipal 7 

desde hace 46 años. Es un honor para nosotros extenderle una cordial invitación 8 

al Conversatorio: 9 

Proyecto Municipal sobre Movilidad Eléctrica, en el cual se expondrá la 10 

experiencia de algunos gobiernos locales que han formado parte de este 11 

proyecto. 12 

 13 

El mismo es organizado por ASOMOVE, una asociación sin fines de lucro, 14 

compuesta por usuarios e interesados por la movilidad eléctrica que busca 15 

impulsar la movilidad eléctrica, con incentivos e infraestructura de recarga. La 16 

actividad se llevará a cabo del 29 de noviembre de 2023 a las 10:00am por medio 17 

de la plataforma Zoom. 18 

 19 

Se adjunta imagen de la invitación al conversatorio y el link de la 20 

reunión:https://us02web.zoom.us/j/81644088696?pwd=RUJhU28reFJMMGwyN21 

lhIaGEwakZSZz09 .Por favor confirmar asistencia con la Sra. Yeudith Tapia al 22 

correo ytapia@ungl.or.cr o al teléfono 22903806, ext. 1000. 23 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias  24 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 25 

propuesta en éste caso es que brinde acuse de recibido a invitación realizada 26 

mediante el presente oficio ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y 27 

dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 28 

 29 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 1 

recibido al oficio DE-E-293-11-2023, firmado por la señora Karen Patricia Porras 2 

Arguedas, Directora Ejecutiva de la Unión Nacional de Gobiernos Locales, en el 3 

cual extiende la invitación al Conversatorio: Proyecto Municipal sobre Movilidad 4 

Eléctrica, en el cual se expondrá la experiencia de algunos gobiernos locales que 5 

han formado parte de este proyecto, la cual se llevará a cabo del 29 de noviembre 6 

de 2023 a las 10:00 am por medio de la plataforma Zoom. ACUERDO 7 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 8 

DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 9 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 10 

Taleno Navarro). 11 

 12 

3- Se conoce oficio MLC-UTGV-OF-282-2023, firmado por el Ing. Marcos 13 

Gonzaga Martínez, Unidad Técnica de Gestión Vial, Municipalidad de La Cruz, 14 

en el cual indica lo siguiente:  15 

 16 

Por este medio me permito referirme a su solicitud de cierre de calle para realizar 17 

marcha relacionada con el tema de xenofobia en el cuadrante La Cruz. 18 

Al respecto le indico que se brinda el respectivo aval para utilizar la calle cantonal 19 

(Cruce El Triángulo – Almacén El Gollo), pertenecientes al Cuadrante La Cruz, 20 

código C-5-10-024, para el día viernes 24 de noviembre del 2023 a partir delas 21 

7:00 am hasta las 11:00 am. (Se adjunta croquis del recorrido). 22 

Por otro lado, se recomienda solicitar la colaboración a las diferentes autoridades 23 

como Fuerza Pública y Policía de Tránsito para que les acompañen durante el 24 

recorrido de dicha marcha, esto para garantizar la seguridad de quienes asistan 25 

a la actividad. 26 

 27 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias  28 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 29 

propuesta en éste caso es que como es copia para el Concejo Municipal, se 30 



brinda acuse de recibido, ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y 1 

dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 2 

 3 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 4 

 5 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 6 

recibido al oficio MLC-UTGV-OF-282-2023, firmado por el Ing. Marco Gonzaga 7 

Martínez, Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual brinda autorización para 8 

cierre de calle para marcha relacionada con el tema de xenofobia en cuadrante 9 

La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 10 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 11 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona 12 

Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 13 

 14 

4-Se conoce MLC-DAMOF-421-2023, firmado por el Lic. Luis Alonso Alán Corea, 15 

Alcalde Municipal de La Cruz, en el cual indica lo siguiente:   16 

Actuando como Alcalde de éste Gobierno Local, me permito solicitar autorización 17 

para proceder con el cierre de las instalaciones Municipales, los días martes 26, 18 

miércoles 27, jueves 28 y viernes 29 de diciembre del 2023, y el 02 de enero del 19 

año 2024, que corresponderán a vacaciones colectivas del personal, siendo de 20 

esta forma las instalaciones permanecerán cerradas del 26 al 29 de diciembre 21 

del 2023 y 02 de enero del 2024.  22 

 23 

Es importante informales que tenemos las medidas correspondientes para 24 

garantizar la continuidad de los servicios y proyectos urgentes.  25 

Presento esta solicitud amparado en el artículo 4 y 17 del Código Municipal y 26 

articulo 31 del Reglamento Autónomo de Organización y Servicio de la 27 

Municipalidad de La Cruz y con el objetivo de reducir gastos en servicios básicos 28 

y suplencias.  29 

 30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias  1 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 2 

propuesta en éste caso es que se aprueba y se autoriza lo solicitado en el 3 

presente oficio, que se trasmita el mismo de forma literal, ¿Si estamos de 4 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 5 

votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza para 10 

proceder con el cierre de las instalaciones municipales los días martes 26, 11 

miércoles 27, jueves 28 y viernes 29 de diciembre del año 2023 y 02 de enero 12 

del 2024, que corresponderán a vacaciones colectivas del personal, siendo de 13 

esta forma las instalaciones permanecerán cerradas del 26 al 29 de diciembre 14 

del 2023 y 02 de enero del 2024.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 15 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 16 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 17 

Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro) 18 

 19 

5-Se conoce oficio MLC-GT-OF-070-2023, firmado por la Licda. Ana Catalina 20 

Tinoco Obregón, Coordinadora de Gestión Tributaria Municipalidad de La Cruz, 21 

en la cual indica:  22 

 23 

Me permito remitirles la Resolución Administrativa número R-017-TRIB-2023, 24 

mediante el cual brindo recomendación sobre una solicitud hecha por el señor 25 

Gerardo Rodríguez Solís, cedula de identidad N° 5-296-364, en su condición de 26 

Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de La Garita cédula jurídica 27 

N° 3-002-061668, para obtener permiso para la realización de un Miniturno en 28 

esa comunidad, el día 02 de diciembre del año en curso, así como el 29 

otorgamiento de 1 licencia temporal para la comercialización de bebidas con 30 



contenido alcohólico a ser explotada durante la celebración del evento 1 

mencionado.  2 

 3 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 4 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 5 

propuesta en éste caso es que se acoge y aprueba recomendación de emitida 6 

por la Licda. Ana Catalina Tinoco Obregón, Coordinadora de Gestión Tributaria, 7 

para la realización de un Miniturno en la comunidad de La Garita, el día 02 de 8 

diciembre del año en curso, así como el otorgamiento de 1 licencia temporal para 9 

la comercialización de bebidas con contenido alcohólico a ser explotada durante 10 

la celebración del evento mencionado, misma solicitada por el señor Gerardo 11 

Rodríguez Solís, cedula de identidad N° 5-296-364, en su condición de 12 

Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral  de La Garita. ¿Si estamos de 13 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 14 

votos a favor. 15 

 16 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 17 

 18 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, acoge y aprueba 19 

recomendación de emitida por la Licda. Ana Catalina Tinoco Obregón, 20 

Coordinadora de Gestión Tributaria, para la realización de un Miniturno en la 21 

comunidad de La Garita, el día 02 de diciembre del año en curso, así como el 22 

otorgamiento de 1 licencia temporal para la comercialización de bebidas con 23 

contenido alcohólico a ser explotada durante la celebración del evento 24 

mencionado, misma solicitada por el señor Gerardo Rodríguez Solís, cedula de 25 

identidad N° 5-296-364, en su condición de Presidente de la Asociación de 26 

Desarrollo Integral  de La Garita.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 27 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 28 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 29 

Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 30 



6-Se conoce documento firmado por el señor Julio Camacho Gallardo, secretario 1 

de la Comisión de Zona Marítimo Terrestre, Municipalidad de La Cruz, en el cual 2 

indica lo siguiente:  3 

Para su conocimiento y fines consiguientes, me permito transcribirle acuerdo N° 4 

1-1-2023 de la Sesión Extraordinaria 01-2023 de la Comisión de Zona marítimo 5 

Terrestre, celebrada el día 22 de septiembre del 2023 que dice:  6 

 7 

ACUERDAN: la Comisión de Zona Marítimo Terrestre, en  relación al oficio MLC-8 

ZMT-CJ-OF-036-2023, sobre atención a recurso de Revocatoria con apelación 9 

en subsidio, concluye que ante anuencia del concesionario en honrar su adeudo; 10 

y del interés en contribuir en el desarrollo sostenible de la Zona Marítimo 11 

Terrestre, estima bajo principios de buena fe y economía procesal, se otorga el 12 

plazo improrrogable de 3 días hábiles al concesionario Villas Playa Escondida 13 

S.A, cédula jurídica 3-101-178203, para que éste realice el pago de los montos 14 

adeudados con esta Municipalidad por concepto de canon, quedando la petitoria 15 

de revocatoria de cancelación suspendida y supeditada al pago, con la salvedad 16 

que de no cumplir lo señalado, el acuerdo impugnado se mantendrá en firme, y 17 

con ello se tendrá por cancelada la concesión, regresando el bien a 18 

administración municipal.   19 

 20 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 21 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 22 

propuesta en éste caso es que se acoge recomendación de forma total emitida 23 

por la Comisión de Zona Marítimo Terrestre, por cuanto se proceda con lo antes 24 

señalado y emitido en el presente acuerdo, se trascriba el mismo de forma literal.  25 

¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 26 

comisión por cinco votos a favor. 27 

 28 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, acoge 1 

recomendación de forma total emitida por la Comisión de Zona Marítimo 2 

Terrestre, por cuanto se proceda con lo antes señalado y emitido en el presente 3 

acuerdo, en el cual en relación al oficio MLC-ZMT-CJ-OF-036-2023, sobre 4 

atención a recurso de Revocatoria con apelación en subsidio, concluye que ante 5 

anuencia del concesionario en honrar su adeudo; y del interés en contribuir en el 6 

desarrollo sostenible de la Zona Marítimo Terrestre, estima bajo principios de 7 

buena fe y economía procesal, se otorga el plazo improrrogable de 3 días hábiles 8 

al concesionario Villas Playa Escondida S.A, cédula jurídica 3-101-178203, para 9 

que éste realice el pago de los montos adeudados con esta Municipalidad por 10 

concepto de canon, quedando la petitoria de revocatoria de cancelación 11 

suspendida y supeditada al pago, con la salvedad que de no cumplir lo señalado, 12 

el acuerdo impugnado se mantendrá en firme, y con ello se tendrá por cancelada 13 

la concesión, regresando el bien a administración municipal.  ACUERDO 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 15 

DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 16 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 17 

Taleno Navarro). 18 

 19 

7-Se conoce MLC-DAMOF-422-2023, firmado por el Lic. Luis Alonso Alán Corea, 20 

Alcalde Municipal de La Cruz, en la cual se indica lo siguiente:  21 

Por este medio procedo a remitir Modificación Presupuestaria N°.07-2023 por el 22 

monto de ¢181 281 654,44 (Ciento ochenta y un millones doscientos ochenta y 23 

un mil seiscientos cincuenta y cuatro con 44/100). 24 

 25 

Dicha modificación fue elaborada con la siguiente finalidad: 26 

- Reforzar la subpartida de mantenimiento y reparación de equipo de 27 

transporte del servicio de depósito y tratamiento de basura. Dicha solicitud fue 28 

presentada por el Señor Martín López López, Gestor Ambiental y los recursos se 29 

rebajan del mismo servicio. 30 



- Reforzar la subpartida de viáticos dentro del país del servicio de 1 

recolección de basura. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martín López 2 

Lòpez, Gestor Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 3 

 4 

- Darle contenido a la subpartida de productos agroforestales del proyecto 5 

denominado Mejoras áreas deportivas del cantón de La Cruz para realizar 6 

engramado a dichas áreas. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Hannia 7 

Zepeda, Gestora de proyectos y los recursos se rebajan del mismo proyecto. 8 

- Darle contenido a la subpartida de transferencias corrientes a 9 

asociaciones para transferir recursos a la Asociación de desarrollo de Cuajiniquil 10 

para la compra de tuberías para parcelas Juan Santa María. Dicha solicitud fue 11 

presentada por el Señor Luis Alonso Alan Corea y los recursos se rebajan del 12 

proyecto de Mejoras áreas deportivas del cantón de la cruz. 13 

- Darle contenido a la subpartida de terrenos del proyecto denominado 14 

Expropiación plaza de Belice. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Luis 15 

Alonso Alan Corea y los recursos se rebajan del proyecto de Mejoras áreas 16 

deportivas del cantón de la cruz. 17 

- Darle contenido a la subpartida de mantenimiento de edificios de la 18 

Administración General. Dicha solicitud fue realizada por la Señora Pamela 19 

Guevara Salgado, Encargado de Servicios Generales y los recursos se rebajan 20 

de Servicios Sociales y Complementarios. 21 

- Reforzar la subpartida de suplencias del servicio de Servicios Sociales y 22 

Complementarios. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Zaylin Bonilla 23 

Morales, Gestora Social y los recursos se rebajan del mismo servicio. 24 

- Variación del destino de la partida específica aprobada Ley 9791, 25 

denominada I ETAPA MEJORA PARA EL PARQUECITO DE LA COMUNIDAD 26 

DE GIL TABLADA, DISTRITO HOJANCHA a fin de que se utilicen "Proyecto I 27 

etapa mejora para el parquecito de la comunidad de Gil Tablada, distrito de La 28 

Cruz. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Hannia Zepeda, Gestora de 29 

proyectos. 30 



En vista de que en dicha modificación se trasladan recursos de un programa a 1 

otro se requerirá que el Concejo Municipal apruebe con la votación de las dos 2 

terceras partes de sus miembros. Lo anterior de acuerdo con el Art. 109 del 3 

Código Municipal. 4 

 5 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Buenas tardes a éste 6 

honorable Concejo Municipal, señora Vicealcaldesa, compañeros funcionarios 7 

que nos colaboran hoy y a los vecinos y vecinas en general que tienen la 8 

oportunidad de observarnos y escucharnos un saludo para todos y parta todas, 9 

esta modificación en realidad es pequeña en cuanto a líneas ustedes la pueden 10 

ver tal vez ahí resaltar algunas necesidades prioritarias diría yo, para continuar 11 

atendiendo necesidades casi que básicas y fundamentales de la comunidad, si 12 

pueden notar ahí se estarían destinando los recursos para la expropiación que 13 

ya está en la Procuraduría General de la Republica del terreno para construir 14 

una plaza de futbol en la comunidad de Belice, en Santa Cecilia tenemos un 15 

rezago grave en cuanto a infraestructura deportiva y por eso de la necesidad del 16 

deporte y la recreación en todas las comunidades, así que con esto continuamos 17 

avanzando con la atención de esta necesidad en Belice, también va ahí 20 18 

millones tal vez para darles el monto a todos los compañeros de Cuajiniquil, pero 19 

tal vez doña Estelita que ha estado más al tanto, digo que hay un compromiso 20 

porque hay una necesidad, el tema de agua es básico y no se imaginan cuanto 21 

sufren los vecinos del Asentamiento Juan Santa María en Cuajiniquil, yo estuve 22 

con doña Estelita y hay que estar ahí para ver el rostro de frustración de las 23 

personas que viven en ese asentamiento por la necesidad de agua potable, en 24 

conjunto con la Asociación de Desarrollo a quien les agradezco muchísimo, ya 25 

el AYA dio los diseños y diferentes propuestas y con este recursos únicamente 26 

se estaría transfiriendo a la Asociación de Desarrollo mediante un convenio  para 27 

compra de materiales, la Asociación se encargaría de todo el tema de mano de 28 

obra, pero si les digo que continuamos avanzando en temas que son prioritarios   29 

para el desarrollo de nuestras comunidades, más bien nos hemos atrasado un 30 



poco porque estos recursos fueron improbados en el extraordinario pasado, con 1 

esto si ustedes lo tienen a bien pronto tendríamos un convenio para ser firmado 2 

en conjunto con la Asociación de Desarrollo  para poder transferir estos recursos 3 

para que inmediatamente puedan comprar los materiales, básicamente creo que 4 

eso es lo más importante de la modificación, agua , deporte creo que es 5 

fundamental, y estamos tratando de terminar el año de forma positiva con la 6 

ejecución de estos recursos que no pueden quedar ahí sin ejecutar. 7 

  8 

El señor Julio Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: nada más redundar 9 

un poco en el tema en el caso de la plaza de Belice, es un proyecto que si bien 10 

es cierto y recuerdan para el año 2021 se inició con ese proyecto, tal vez alguna 11 

persona que salió de la manga, es un proyecto que ha sido a nivel de la parte 12 

jurídica creo que la búsqueda de los dueños y vecinos a costado, tal vez el señor 13 

Alcalde no lo mencionó pero yo hago mención que este proyecto ha venido viejo 14 

pero ha habido algunas limitantes en su momento, nada más eso seria.  15 

 16 

La señora Petrona Ríos Castro, Regidora Propietaria, dice: Buenas tardes a 17 

todos los presentes y a todos los que nos escucha mediante la plataforma, yo 18 

también estoy con la inquietud de que ha pasado con la cancha de la Lajosa y 19 

Santa Cecilia, bueno que sí, me estuvo explicando el señor Alcalde que si va el 20 

proyecto del engramado de la plaza de La Lajosa, porque si verdaderamente 21 

también es importante pensar que todos los distritos tienen que tener su espacio 22 

en cuanto al desarrollo en el apoyo de la juventud, sabemos que donde hay una 23 

plaza de futbol siempre hay niños detrás de una bola, muy contestan también 24 

porque Cuajiniquil porque no me imagino lo que es no tener agua uno, creo que 25 

es tan complicado y Dios quiera que ese proyecto sea el proyecto de Navidad, 26 

muchas gracias.  27 

 28 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Muchas gracias, yo no 29 

sé señora Regidora pero me parece que una vez coincidimos en esa zona de 30 



Cuajiniquil, y sobre lo que indica la señora regidora efectivamente lo que estamos 1 

haciendo con esta modificación es ajustando los recursos, en el extraordinario 2 

se aprobaron los recursos para mejoras en áreas deportivas y lo que estamos 3 

haciendo es modificando para que el recurso quede en su partida 4 

correspondiente, en este caso no podemos contratar la compra de zacate sino 5 

está, éstas son cuestiones presupuestarias verdad, la plata de la compra de 6 

gramilla ponerla en otra línea pero siempre en la parte deportiva, efectivamente 7 

como indica la señora regidora, ahí van los recursos por ejemplo para la compra 8 

de la gramilla de La Lajosa, en el caso de los Palmares que es un proyecto que 9 

se dejó ahí a medio palo, también va la malla del área perimetral de la cancha 10 

de Los Palmares, van gramilla para la cancha de La Garita y mejoras de la malla 11 

de la cancha, aquí no hay ningún vecino pero siempre he dicho que sueño con 12 

ver Colonia Bolaños en óptimas condiciones, a mí me da vergüenza como se ve 13 

esa cancha en plena entrada a La Cruz, ahí van recursos para nivelación, 14 

engramado y  malla en la cancha de Colonia Bolaños, estos terrenos que es algo 15 

importante decirlo primero pasaron por un proceso de legalización, en el caso de 16 

Santa Elena hasta hace poco logramos legalizarlo a nombre de la Municipalidad, 17 

pronto vamos a tener recursos para Santa Elena, San Rafael y si las 18 

comunidades no nos apoyan en estos procesos no podemos invertir recursos, la 19 

plaza de La Garita ya también está por inscribirse a nombre de la Municipalidad 20 

por medio de un proceso de Información Posesoria,  sino logramos eso no 21 

podemos hacer inversión pública en estos terrenos, hasta eso, a veces tal vez 22 

no nos comprenden de porque tan lento, porque estos terrenos como Colonia 23 

Bolaños nos costó un mundo legalizarlo pero ya está a nombre de la 24 

Municipalidad y la otra etapa que es la más importante, al final la Municipalidad 25 

hace inversión pero para que eso sea sostenible, perdure y se aproveche, 26 

requerimos que las comunidades estén organizadas para que cuiden y 27 

aprovechen como corresponden, son muchos millones que se invierten en eso y 28 

como dice la señora regidora vale la pena, por lo que muchos me preguntan ya 29 

ayer se dio la orden de inicio del proyecto de iluminación de la cancha de futbol 30 



de Santa Cecilia,  en cuestión de un par de días estaremos teniendo una nueva 1 

cancha en la comunidad de Santa Cecilia iluminada para que también puedan 2 

aprovechar aún más los terrenos deportivos, entonces a como dice la señora 3 

regidora esto no se convierte en un  gasto es una gran inversión en nuestros 4 

ciudadanos.  5 

 6 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 7 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 8 

propuesta en éste caso es que se aprueba Modificación Presupuestaria N° 07-9 

2023, que se trasmita el mismo de forma literal. ¿Si estamos de acuerdo? 10 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 11 

favor. 12 

 13 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 14 

 15 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 16 

Modificación Presupuestaria N°.07-2023 por el monto de ¢181 281 654,44 17 

(Ciento ochenta y un millones doscientos ochenta y un mil seiscientos cincuenta 18 

y cuatro con 44/100). 19 

 20 

Dicha modificación fue elaborada con la siguiente finalidad: 21 

- Reforzar la subpartida de mantenimiento y reparación de equipo de 22 

transporte del servicio de depósito y tratamiento de basura. Dicha solicitud fue 23 

presentada por el Señor Martín López López, Gestor Ambiental y los recursos se 24 

rebajan del mismo servicio. 25 

- Reforzar la subpartida de viáticos dentro del país del servicio de 26 

recolección de basura. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martín López 27 

Lòpez, Gestor Ambiental y los recursos se rebajan del mismo servicio. 28 

- Darle contenido a la subpartida de productos agroforestales del proyecto 29 

denominado Mejoras áreas deportivas del cantón de La Cruz para realizar 30 



engramado a dichas áreas. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Hannia 1 

Zepeda, Gestora de proyectos y los recursos se rebajan del mismo proyecto. 2 

- Darle contenido a la subpartida de transferencias corrientes a 3 

asociaciones para transferir recursos a la Asociación de desarrollo de Cuajiniquil 4 

para la compra de tuberías para parcelas Juan Santa María. Dicha solicitud fue 5 

presentada por el Señor Luis Alonso Alan Corea y los recursos se rebajan del 6 

proyecto de Mejoras áreas deportivas del cantón de la cruz. 7 

- Darle contenido a la subpartida de terrenos del proyecto denominado 8 

Expropiación plaza de Belice. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Luis 9 

Alonso Alan Corea y los recursos se rebajan del proyecto de Mejoras áreas 10 

deportivas del cantón de la cruz. 11 

- Darle contenido a la subpartida de mantenimiento de edificios de la 12 

Administración General. Dicha solicitud fue realizada por la Señora Pamela 13 

Guevara Salgado, Encargado de Servicios Generales y los recursos se rebajan 14 

de Servicios Sociales y Complementarios. 15 

- Reforzar la subpartida de suplencias del servicio de Servicios Sociales y 16 

Complementarios. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Zaylin Bonilla 17 

Morales, Gestora Social y los recursos se rebajan del mismo servicio. 18 

- Variación del destino de la partida específica aprobada Ley 9791, 19 

denominada I ETAPA MEJORA PARA EL PARQUECITO DE LA COMUNIDAD 20 

DE GIL TABLADA, DISTRITO HOJANCHA a fin de que se utilicen "Proyecto I 21 

etapa mejora para el parquecito de la comunidad de Gil Tablada, distrito de La 22 

Cruz. Dicha solicitud fue presentada por la Señora Hannia Zepeda, Gestora de 23 

proyectos. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 24 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 25 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona 26 

Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 27 

 28 

8- La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: seguidamente se 29 

hace convocatoria formal para una Sesión Extraordinaria para el día lunes 27 de 30 



noviembre a las 4:30 p.m., para conocer correspondencia de importancia ¿Si 1 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 2 

comisión por cinco votos a favor, los compañeros que estamos presentes 3 

quedamos convocados y los que no están presentes que la señora secretaria 4 

nos ayude con la convocatoria.  5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, convoca a Sesión 9 

Extraordinaria para el día lunes 27 de noviembre a las 4:30 p.m., para conocer 10 

correspondencia de importancia.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 11 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 12 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela 13 

Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 14 

 15 

 16 

ARTICULO TERCERO 17 

CIERRE DE SESIÓN  18 

 19 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:40 horas. 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

Socorro Díaz Chaves                    Whitney Bejarano Sánchez  25 

Presidente Municipal             Secretaria Municipal  26 

 27 

 28 

 29 

 30 


